

MONTJAVOULT

www.montjavoult.fr

BULLETIN MUNICIPAL - PRINTEMPS 2010



Michel Follain

LES 6 HAMEAUX

BEAUGRENIER - HEROVAL - LE BOUT DU BOIS
LE MARAIS - LE VOUAST - VALECOURT

EDITO DU MAIRE



Après deux ans de mandat, nous réalisons le chemin parcouru et nous pensons maintenant au chemin qu'il nous reste à parcourir pour

justifier nos promesses et nos projets.

En matière de communication, nous avons créé un site internet officiel, amélioré le bulletin municipal et organisé un rendez vous annuel pour accueillir les nouveaux arrivants

En matière d'urbanisme : nous nous sommes attachés à valoriser notre patrimoine et, après mûre réflexion, nous voterons en Avril pour une reprise ou une suspension définitive des études sur le P.L.U, laissées en suspens par la précédente équipe municipale.

En matière sociale, nous développons un service social et étudions la mise en place de moyen de transport collectif, covoiturage ou mini bus afin de se rendre à Gisors ou à Magny-en-Vexin. Afin d'assurer la sécurité des biens et des personnes, nous avons créé une commission de sécurité pour régler les problèmes de circulation dans la commune. Après une réunion publique, une mise au point du projet par un cabinet spécialisé et approbation par le Conseil général, les travaux souhaités par la majorité

de la population débiteront au premier semestre.

En matière scolaire, nous avons assuré le maintien de l'école, renoué le dialogue entre Montjavoult et Boury pour que celle-ci fonctionne en harmonie et fait participer les parents d'élèves à la vie scolaire en les impliquant dans le processus de prise de décision.

Au niveau de la vie culturelle et associative, nous avons développé une vie culturelle et associative riche et inventive. Notre église nous aide maintenant à développer notre vie culturelle (concerts, expositions etc...). Nous avons favorisé les associations en leur donnant l'occasion de s'exprimer avec plus de vigueur dans leur entreprise d'animer le village et avons permis la naissance de deux nouvelles associations afin de valoriser activités et initiatives via le site internet et le bulletin municipal.

Pour l'exercice 2010, nous voulons apporter encore d'autres réalisations :

- la restauration du lavoir de Valécourt, avec le concours de la Fondation du Patrimoine et en collaboration directe avec la nouvelle association qui a pour tâche essentielle de promouvoir la culture et la sauvegarde du patrimoine de Montjavoult, nous allons redonner vie à ce charmant coin de notre village.

- un programme de remise en état de certaines de nos routes est prévu

pour 2010 dans le bourg et dans certains hameaux.

- une formation est prévue pour les membres du personnel de la mairie (secrétaire et employés municipaux) et se poursuivra jusqu'à la fin de notre mandat.

Voilà, schématiquement résumé, le contenu de nos activités conçues et réalisées en un tiers de mandat ! Il nous reste encore suffisamment de temps pour travailler ensemble afin de rendre le village conforme à nos engagements et à la confiance que vous avez témoignée à la nouvelle équipe municipale lors du vote de mars 2008.

G. Lubrano

RECRUTEMENT PARC HEROUVAL



Le Pôle Emploi a proposé 26 postes d'animateurs (trices) pour le Parc d'Hérouval. Le recrutement a eu lieu à Montjavoult dans la salle périscolaire sur trois mercredis en Février. Il a mobilisé 90 prétendants(tes) pour la fonction demandée. Il s'agissait d'un CDD (Contrat à Durée Déterminée) de 6 mois d'avril à septembre 2010. L'opération s'est déroulée avec succès.

G. Lubrano

RESTAURATION DE LA FAÇADE SUD DE L'EGLISE

Le gel et les intempéries avaient retardé la fin de cette restauration, mais le vendredi 5 mars les ouvriers ont démonté leur échafaudage et nous ont permis d'admirer le bel édifice restauré, y compris le porche qui demandait une attention particulière. Les travaux ont été effectués sous le contrôle des architectes des Bâtiments

de France. Trois cotés de l'église sont maintenant entièrement restaurés : la façade Est en 2004, la façade Ouest début 2009 et la façade Sud en mars 2010. Le Conseil Municipal a décidé de marquer une pause dans ces travaux.

G. Lubrano



POUR VOS EVENEMENTS ET VOS GRANDES OCCASIONS

Vous organisez, un repas familial, une réception, une garden party et vous avez besoin de vous procurer le matériel nécessaire (vaisselle, plateaux, tréteaux,...), pour cela il vous suffit de :

- Prendre rendez-vous avec les agents communaux
Tél. 06 32 15 14 88
- ✓ Pour **enlèvement** sur le parking en mairie :
- ✓ Le jeudi entre 8 et 12h, et 13h30-17h30
- ✓ Le vendredi entre 8 et 12h et 13h30-16h30.
- Remplir la demande de matériel
- Déposer :
 - un chèque de caution de 300 €
 - un chèque de participation financière de 15 € (chèques à l'ordre du Trésor Public)
- ✓ Pour la **restitution**, au même endroit, mêmes heures les lundi et mardi suivants :
 - du matériel rendu propre et dans l'état confié (tout matériel manquant ou détérioré sera facturé),
 - du chèque de caution.

Réservez à l'avance pour bénéficier de ce service !

DECLARATION

La Loi du 20 juin 2008 oblige désormais les propriétaires ou détenteurs de chiens de 1^{ère} ou 2^{ème} catégorie à suivre une formation d'une journée pour obtenir l'attestation d'aptitude. Celle-ci est obligatoire pour obtenir le permis de détention qui est entré en vigueur le 01/01/2010.

L'ABIVAC, Association pour Bien Vivre avec un Animal de Compagnie, s'est donné notamment pour objectifs de faire connaître au grand public le comportement de l'animal familier et de favoriser une possession responsable de l'animal familier. A ce titre, elle organise des formations « Attestation d'aptitude » dans l'Oise, à Compiègne et à Méru. Le formateur est un Docteur-Vétérinaire agréé par la Préfecture de l'Oise. Dans un souci de rendre cette formation accessible au plus grand nombre, le coût a été fixé à 80 euros. Dans le cas où vos administrés seraient concernés par le permis de détention, ils peuvent obtenir toutes informations utiles en appelant au 06 61 45 20 02 ou bien abivac@gmail.com

RAMASSAGE / ENCOMBRANTS

Nous vous informons des prochains ramassages d'encombrants dans notre village :

- *mercredi 07 avril 2010
- *mercredi 06 octobre 2010

Merci de bien vouloir sortir la veille, au soir, vos encombrants sur le trottoir.

**MONTJAVOULT**

EGLISE SAINT MARTIN

EXPOSITION de Michel FILLETTE**23 - 24 - 25 AVRIL 2010**

EXPOSITION OUVERTE DE 10H. A 19H.

Eglise SAINT MARTIN - 60240 MONTJAVOULT

RESTAURATION DU PATRIMOINE PICTURAL EN L'ÉGLISE SAINT-MARTIN DE MONTJAVOULT

En 2009, la Municipalité a entrepris la restauration de deux toiles, installées sur les murs de l'église.

- **St Pierre**, vraisemblablement réalisée entre 1620 et 1630. Il s'agit d'une œuvre de grande qualité qui ferait partie de l'école « caravagesque » et serait très certainement une peinture de **Claude VIGNON***, un peintre renommé. Cette école a dramatisé le réalisme en recourant à de puissants contrastes d'ombre et de lumière. Ce tableau fera l'objet prochainement d'une demande d'inscription et de classement à l'inventaire des Monuments Historiques.



Claude Vignon, né à Tours, Indre-et-Loire le 19 mai 1593 et décédé à Paris le 10 mai 1670 âgé de 77 ans, est un peintre, graveur et illustrateur baroque, Français. Il devient membre de l'Académie royale de peinture et de sculpture à sa création en 1648, mais ne l'intègre que 5 ans plus tard, en qualité de professeur et par son ancienneté. Il y enseigna à partir de 1651.



- **Ecce Homo**, réalisé entre 1580 et 1590 est un pur produit de l'école espagnole. Ce tableau fera aussi l'objet d'une demande d'inscription à l'inventaire des Monuments Historiques. Par ailleurs, signalons que dans sa séance du 15 décembre 2009, la commission départementale des objets immobiliers de l'Oise a inscrit aux Monuments Historiques :



- **Le Maître Hôtel** réalisé dans la première partie du XVIIIème siècle (bois taillé, poli, décor en bas relief, décor en haut relief, peinture dorures modernes)
- **La Conversion de St Augustin***
- **La Conversion de St Norbert***

*Deux huiles sur toile, format rectangulaire vertical à partie supérieure cintrée (160x100) situées au fond de l'église et encastrées dans les boiseries.

Ecce Homo est une expression latine signifiant *Voici l'homme*. C'est l'expression utilisée par Ponce Pilate dans la traduction de la Vulgate de l'évangile de Jean (19:5) lorsqu'il présente Jésus à la foule, battu et couronné d'épines. La peinture espagnole du XVIIème siècle fut très inspirée par l'Église et ressentie l'influence libératrice du Caravage avec une palette sombre et richement contrastée et un sens profond de la souffrance traduit par l'expression de la douleur.



ESCOURGEON

Le nom d'**escourgeon** est donné aux variétés d'orge d'hiver. C'est une sous-espèce d'orge, dont les épis cylindriques comptent six rangées de grains. On dit orge à six rangs, par opposition aux orges à deux rangs qui peuvent être de printemps ou d'hiver. C'est une plante annuelle de la famille des Graminacées, cultivée comme céréale à paille.

L'orge à six rangs était la variété d'orge la plus cultivée dans l'Antiquité grecque. On en a retrouvé des épis dans les tombeaux des pharaons.

« Escourgeon », dans le calendrier républicain, était le nom donné au 4^{ème} jour du mois de fructidor.



Elle se sème fin septembre - début octobre, ayant besoin d'être bien installée avant l'hiver pour résister au froid (environ jusqu'à - 15°). Pour la récolte, on devra attendre la maturité complète de la plante et une humidité du grain inférieure à 15% pour garantir la qualité optimale de la récolte. Cette orge est surtout employée en alimentation animale, soit sous forme de grains,

éventuellement broyés et incorporés dans des aliments complets, soit sous forme de fourrage pour les porcs, les boeufs à viande et la volaille.

Sa culture est d'un bon rendement et à Montjavoult elle est encore omniprésente dans les champs.

Scarlett, *Abondance* et *Nevada* sont parmi les variétés les plus cultivées. Mais la variété *Abondance* est parmi les plus performantes et ses caractères d'adaptation dans différents milieux lui permettent de s'imposer dans nos régions du nord. Les grains transformés en malt sont utilisés également en brasserie, mais moins que l'orge de printemps, et surtout pour préparer des bières de fermentation haute.

L'escourgeon n'est pas sans rappeler d'autres céréales, notamment le froment. Il s'en distingue par ses longues barbes qui accrochent merveilleusement la lumière. En plein soleil, un champ d'escourgeon est capable de miroiter comme de l'eau.

L'ORGE DE PRINTEMPS

En plus de servir de nourriture aux humains et aux animaux, l'orge peut servir d'engrais vert. À ce titre, elle prévient l'érosion du sol, nourrit tout ce qu'il y a de vivant et d'utile dans le sol, depuis les bactéries jusqu'aux lombrics, et protège ces organismes relativement fragiles contre les rayons ultraviolets et les températures extrêmes. Enfin, les engrais verts opposent une solide concurrence aux mauvaises herbes, diminuant ainsi le recours à des herbicides chimiques.

Utilisation.

L'orge fait partie de l'alimentation humaine depuis plusieurs milliers d'années, bien qu'elle soit relativement peu consommée dans notre quotidien. L'orge est d'une grande importance dans notre alimentation.

Sous forme de grains, on a notamment :

- l'orge *mondé* qui, la première enveloppe extérieure retirée, conserve le son et le germe.
- l'orge *perlé*, avec lequel on peut faire des farines, mais dont les grains ont subi de multiples abrasions, et qui a perdu le germe ainsi qu'une plus grande couche extérieure.

L'orge mondé est donc plus nutritif, car il a conservé la plus grande partie de ses nutriments).

L'orge est réputée pour favoriser une bonne digestion et pour son apport en : fibres, vitamines du groupe B, sélénium, phosphore, magnésium, fer, zinc, et cuivre. Elle contient huit acides aminés essentiels et a une action favorable sur le taux de sucre dans le sang, le cholestérol et la flore intestinale.

Céréale aux multiples usages, elle entre dans la fabrication du malt, qui compose la bière et le whisky. On connaît également la confiserie nommée « sucre d'orge » : sa fabrication traditionnelle se faisait en mélangeant du sucre avec de la tisane d'orge.

Aujourd'hui, même si le nom est demeuré, l'orge n'entre pas nécessairement de manière courante dans sa fabrication.

Des études épidémiologiques démontrent que la consommation de grains entiers serait reliée à un risque moindre de maladies cardiovasculaires, de diabète, de certains cancers et d'obésité. Ces effets bénéfiques seraient reliés à la synergie entre les nombreux composés contenus dans les produits céréaliers à grains entiers, tels les fibres, les antioxydants, les vitamines et les minéraux. Comme la majorité de ces composés sont contenus dans le son et le germe, les céréales ont davantage à être consommées le moins raffinées possible.

la boisson : Eau d'orge

Boisson savoureuse et saine que l'on consomme surtout en Angleterre.

Ingrédients :

- un quart de tasse d'orge,
- quatre tasses d'eau,
- le zeste de deux citrons,
- du jus de citron
- du sucre à volonté.

On fait cuire l'orge et le zeste de citron à petit feu dans l'eau pendant deux heures. On passe au tamis, on ajoute sucre ou miel et citron au goût. Cette boisson se boit de préférence froide. À votre santé !

F. Gauthiez

L'orge en temps que céréale s'emploie au **fémalin**.
L'orge mondé et l'orge perlé s'emploient au **masculin**.

LA NEIGE S'EST INVITEE A MONTJAVOULT. BRRR !!!

Les températures nous en ont fait voir de toutes les couleurs : le froid, le gel et la neige, des journées glaciales. Mais quoi de plus normal en hiver ?



Chemin de la Messe

Nous avons presque oublié nos beaux paysages vexinois revêtus d'un manteau blanc qui n'ont pas manqué de donner du courage aux enfants qui se sont emparés avec joie de ces espaces de vie et de jeux.

Il est temps d'abandonner nos gants et nos bonnets pour préparer nos jardins à un beau printemps.



Petit matin - place de l'Eglise

A VOS AGENDAS



23 au 25 avril

Exposition de Michel Fillette



8 Mai - 11 h.

Rassemblement au Monument aux Morts



30 Mai - 1^{ère} Foire aux livres



5 & 6 Juin - Musicavoult



18 Juin - 70^{ème} anniversaire de l'Appel du Général de Gaulle.

18h. Rassemblement au Monument aux Morts.



19 juin : Feux de la St Jean



13 juillet : Feu d'artifice

REPAS ANNUEL DES ANCIENS

Quarante convives ont participé au repas annuel offert par la Municipalité aux anciens dans le cadre confortable du Château de Serans. Amuse-gueules raffinés accompagnés d'un excellent champagne, repas préparé avec soin et délicatesse.



Ce déjeuner a été animé par Freddy Della, grand virtuose de l'harmonica, qui a fait danser les couples sur une musique tantôt guillerette, tantôt langoureuse ce qui a rendu nos anciens très heureux au point de déclencher leurs vifs applaudissements. Tous se sont quittés en milieu d'après-midi en souhaitant au Maire et à ses conseillers de leur faire revivre un aussi agréable moment pour la fin de l'année 2010.



RECEPTION DES NOUVEAUX HABITANTS

Depuis un an, de nouvelles familles sont arrivées dans la commune, dans le bourg où une maison de la Grand rue a été divisée en appartements mais aussi dans les différents hameaux, une dizaine au total qui sont venues accroître le nombre des habitants en louant ou en réhabilitant d'anciens bâtiments. Certains d'entre eux ont répondu positivement à l'invitation de la municipalité afin de partager avec quelques conseillers municipaux «cidre et galette des rois».



Un dossier de présentation du village leur a été remis et a été envoyé aux absents. Un moment festif et convivial qui a permis de se connaître et de faire apprécier les structures de notre beau village ainsi que la diversité de ses hameaux. Chacun a pu comprendre la volonté des élus de voir s'intégrer cette nouvelle population. Tous les projets et perspectives ont été énoncés et appréciés, tous ont été enchantés d'avoir été conviés à cette manifestation réussie.

B. Danillon

INFOS PRATIQUES

HORAIRES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE

Nous vous rappelons que le secrétariat de Mairie est ouvert :

- Le lundi de 17 h à 19 h
- Le mercredi de 9 h 30 à 11 h 30
- Le jeudi de 17 h à 19 h
- Le samedi de 10 h à 12 h

ETAT CIVIL

Naissance :

Tessa Lapaire-Zenner
née le 25 décembre 2009 à Portoise

Loïc Olivier Brochard né le 5 février 2010
à Gisors

Nouveaux Habitants :

Monsieur & Madame Pascal DELOBEL

HORAIRES DES TRAVAUX BRUYANTS

Par arrêté municipal, il est interdit d'effectuer des travaux bruyants les dimanches et jours fériés.

Rappel des heures autorisées :

Du lundi au vendredi de :
8 h. à 12 h. et 13h30 à 19h30

Le samedi de :
9 h. à 12 h. et de 15h. à 19 h.

Les feux : seuls les herbes et branchages secs peuvent être brûlés aux heures autorisées.

TELEPHONES UTILES

MAIRIE	Montjavoult	03 44 49 92 59
GENDARMERIE	Chaumont en Vexin	03 44 47 55 17
POMPIERS	Chaumont en Vexin	03 44 49 47 60
HOPITAL	Gisors	02 32 27 76 76
SECURITE SOCIALE	Beauvais	08 20 90 41 12
CONSEIL GENERAL	Beauvais	03 44 06 60 60
PREFECTURE DE L'OISE	Beauvais	03 44 06 12 34
PERCEPTION	Chaumont en Vexin	03 44 49 00 97
COMMUNAUTE de communes	Chaumont en Vexin	03 44 49 15 15
E.D.F DEPANNAGE	Beauvais	08 10 33 30 80
TELECOM DEPANNAGE		10 18
VEXIN THELLE-EMPLOI	Le matin	03 44 49 99 61
VEOLIA EAU	Beauvais	08 10 10 88 01
TRESORERIE GENERALE	Beauvais	03 44 06 35 35
S.N.C.F	Gisors	02 32 55 01 30

Bulletin Municipal : Comité de rédaction : G. Lubrano, B. Danillon, M. Bessaa, C. Bianchi, P. Champy, I. Chéron, C. Cozé, F. Gauthiez, J. Maurel, T. Maurel.

Conception et impression : Club Impression, 03 44 84 75 14

Tirage : 300 exemplaires. © Mairie de Montjavoult - Printemps 2010.